

denen der Versammlung ersuchte, die Konsultationen mit den Mitgliedstaaten der Versammlung und anderen Interessenträgern über den Moderator fortzuführen, um ein Programm für die Durchführung der Internationalen Dekade der Menschen afrikanischer Abstammung zu erstellen, das auf der achtundsechzigsten Tagung der Versammlung und spätestens am 30. Juni 2014 fertiggestellt und angenommen werden soll, den informellen zwischenstaatlichen Prozess über ein Programm für die Durchführung der Internationalen Dekade der Menschen afrikanischer Abstammung zu verlängern, um die Ausarbeitung eines Programms zur Verabschiedung durch die Versammlung abzuschließen.

68/557. Frage der ausgewogenen Vertretung und der Erhöhung der Zahl der Mitglieder im Sicherheitsrat und damit zusammenhängende Fragen

Auf ihrer 106. Plenarsitzung am 8. September 2014

a) beschloss die Generalversammlung, ihre zentrale Rolle in Bezug auf die Frage der ausgewogenen Vertretung und der Erhöhung der Zahl der Mitglieder im Sicherheitsrat und andere mit dem Sicherheitsrat zusammenhängende Fragen zu bekräftigen;

b) beschloss die Generalversammlung außerdem, aufbauend auf den während ihrer achtundsechzigsten Tagung abgehaltenen informellen Sitzungen sowie den Positionen und Vorschlägen der Mitgliedstaaten, die zwischenstaatlichen Verhandlungen über die Reform des Sicherheitsrats entsprechend dem mit den Versammlungsbeschlüssen 62/557 vom 15. September 2008, 63/565 B vom 14. September 2009, 64/568 vom 13. September 2010, 65/554 vom 12. September 2011, 66/566 vom 13. September 2012 und 67/561 vom 29. August 2013 erteilten Mandat sofort in informeller Plenarsitzung der Generalversammlung auf ihrer neunundsechzigsten Tagung fortzusetzen, und begrüßte dabei das aktive Engagement, die Initiativen und die intensiven Anstrengungen des Präsidenten der Generalversammlung, nahm Kenntnis von den früheren Vorschlägen des Vorsitzenden der zwischenstaatlichen Verhandlungen und nahm mit Dank Kenntnis von seiner aktiven Rolle und seinen konkreten Anstrengungen, einschließlich der Erarbeitung des Textes, der die von den Mitgliedstaaten vorgelegten Positionen und Vorschläge wiedergibt, mit dem Ziel einer baldigen umfassenden Reform des Sicherheitsrats;

c) beschloss die Generalversammlung ferner, die Offene Arbeitsgruppe zur Frage der ausgewogenen Vertretung und der Erhöhung der Zahl der Mitglieder im Sicherheitsrat und zu anderen mit dem Sicherheitsrat zusammenhängenden Fragen während der neunundsechzigsten Tagung der Generalversammlung einzuberufen, falls die Mitgliedstaaten einen entsprechenden Beschluss fassen;

d) beschloss die Generalversammlung, einen Punkt „Frage der ausgewogenen Vertretung und der Erhöhung der Zahl der Mitglieder im Sicherheitsrat und andere mit dem Sicherheitsrat zusammenhängende Fragen“ in die Tagesordnung ihrer neunundsechzigsten Tagung aufzunehmen.

68/558. Aktivitätenprogramm für die Durchführung der Internationalen Dekade der Menschen afrikanischer Abstammung

Auf ihrer 107. Plenarsitzung am 9. September 2014 beschloss die Generalversammlung auf Vorschlag ihres Präsidenten³⁵, unter Hinweis auf ihre Resolution 68/237 vom 23. Dezember 2013, mit der sie die Internationale Dekade der Menschen afrikanischer Abstammung, vom 1. Januar 2015 bis zum 31. Dezember 2024 unter dem Motto „Menschen afrikanischer Abstammung: Anerkennung, Gerechtigkeit und Entwicklung“ verkündete, deren Auftakt unmittelbar im Anschluss an die Generaldebatte der neunundsechzigsten Tagung der Generalversammlung stattfinden soll, und zu diesem Zweck die Gelegenheit hervorhebend, durch die wirksame Begehung der Dekade maßgebliche Synergieeffekte bei der Bekämpfung aller Geißeln des Rassismus zu erzielen und in dieser Hinsicht zur Umsetzung der Erklärung und des Aktionsprogramms von Durban³⁶ beizutragen, die Behandlung des Resolutionsentwurfs über das Aktivitätenprogramm für die Durchführung der Internationalen Dekade³⁷ und die Beschlussfassung darüber bis zur ihrer neunundsech-

³⁵ A/68/L.58.

³⁶ Siehe A/CONF.189/12 und Corr.1, Kap. I. In Deutsch verfügbar unter <http://www.un.org/Depts/german/conf/ac189-12.pdf>.

³⁷ A/68/L.56.

zigsten Tagung zurückzustellen, damit mehr Zeit für weitere Konsultationen über die Auswirkungen des Vorschlags auf den Programmhaushalt zur Verfügung steht³⁸.

68/559. Bericht des Sicherheitsrats

Auf ihrer 109. Plenarsitzung am 15. September 2014 nahm die Generalversammlung Kenntnis von dem Bericht des Sicherheitsrats³⁹.

68/660. Die Situation in den besetzten Gebieten Aserbaidschans

Auf ihrer 109. Plenarsitzung am 15. September 2014 beschloss die Generalversammlung, die Behandlung des Punktes „Die Situation in den besetzten Gebieten Aserbaidschans“ zurückzustellen und ihn in den Entwurf der Tagesordnung ihrer neunundsechzigsten Tagung aufzunehmen.

68/661. Frage der Komoreninsel Mayotte

Auf ihrer 109. Plenarsitzung am 15. September 2014 beschloss die Generalversammlung auf Vorschlag der Komoren⁴⁰, die Behandlung des Punktes „Frage der Komoreninsel Mayotte“ zurückzustellen und ihn in den Entwurf der Tagesordnung ihrer neunundsechzigsten Tagung aufzunehmen.

68/662. Rechtsstaatlichkeit auf nationaler und internationaler Ebene

Auf ihrer 109. Plenarsitzung am 15. September 2014 beschloss die Generalversammlung auf Vorschlag Dänemarks und Mexikos⁴⁰, das Addendum zu dem Bericht des Generalsekretärs über die Stärkung und Koordinierung der Tätigkeiten der Vereinten Nationen auf dem Gebiet der Rechtsstaatlichkeit⁴¹ auf ihrer neunundsechzigsten Tagung unter dem Tagesordnungspunkt „Rechtsstaatlichkeit auf nationaler und internationaler Ebene“ zu behandeln.

68/663. Internationaler Strafgerichtshof zur Verfolgung der Personen, die für Völkermord und andere schwere Verstöße gegen das humanitäre Völkerrecht im Hoheitsgebiet Ruandas zwischen dem 1. Januar 1994 und dem 31. Dezember 1994 verantwortlich sind, sowie ruandischer Staatsangehöriger, die für während desselben Zeitraums im Hoheitsgebiet von Nachbarstaaten begangenen Völkermord und andere derartige Verstöße verantwortlich sind

Auf ihrer 109. Plenarsitzung am 15. September 2014 beschloss die Generalversammlung, die Behandlung des Punktes „Internationaler Strafgerichtshof zur Verfolgung der Personen, die für Völkermord und andere schwere Verstöße gegen das humanitäre Völkerrecht im Hoheitsgebiet Ruandas zwischen dem 1. Januar 1994 und dem 31. Dezember 1994 verantwortlich sind, sowie ruandischer Staatsangehöriger, die für während desselben Zeitraums im Hoheitsgebiet von Nachbarstaaten begangenen Völkermord und andere derartige Verstöße verantwortlich sind“ zurückzustellen und ihn in den Entwurf der Tagesordnung ihrer neunundsechzigsten Tagung aufzunehmen.

68/664. Internationaler Strafgerichtshof zur Verfolgung der Verantwortlichen für die seit 1991 im Hoheitsgebiet des ehemaligen Jugoslawien begangenen schweren Verstöße gegen das humanitäre Völkerrecht

Auf ihrer 109. Plenarsitzung am 15. September 2014 beschloss die Generalversammlung, den Punkt „Internationaler Strafgerichtshof zur Verfolgung der Verantwortlichen für die seit 1991 im Hoheitsgebiet des ehemaligen Jugoslawien begangenen schweren Verstöße gegen das humanitäre Völkerrecht“ in den Entwurf der Tagesordnung ihrer neunundsechzigsten Tagung aufzunehmen.

³⁸ Siehe A/68/977.

³⁹ *Official Records of the General Assembly, Sixty-eighth Session, Supplement No. 2 (A/68/2).*

⁴⁰ Siehe A/68/PV.109.

⁴¹ A/68/213/Add.1.